

Philippe Rogier nommé Directeur général de l'AFL-ST

Le Conseil d'administration de l'AFL-ST a entériné la nomination de Philippe Rogier au poste de Directeur général. Il prendra ses fonctions le 1er janvier 2026. Il succédera à Olivier Landel, Directeur général de l'AFL-ST depuis 2013, date de création de l'AFL, la banque des collectivités locales. Celui-ci accompagnera la période de transition en tant que Conseiller du Directeur général jusqu'au 30 septembre 2026.

Un dirigeant au croisement de la banque et du secteur public local



Depuis plus de 35 ans, Philippe Rogier consacre sa carrière au financement du secteur public local. Son parcours conjugue une solide expertise bancaire et une connaissance fine de l'écosystème des collectivités locales, nourrie par plus de dix années d'immersion au cœur de leurs enjeux, notamment sur les questions de financement.

Il a notamment dirigé le cabinet FCL-Gérer la Cité, acteur majeur du conseil financier aux collectivités jusqu'en 2001 et a occupé des fonctions de direction au sein d'établissements de crédit pendant plus de 10 ans.

Il rejoint ensuite l'AFL, le 2 janvier 2014, et y occupe successivement les fonctions de membre du Directoire, Directeur du Crédit et des Engagements, Directeur du Crédit, puis Directeur Institutions et Territoires.

Au carrefour de la parole des collectivités actionnaires et de l'action bancaire

En tant que Directeur général de l'AFL-ST, Philippe Rogier exercera trois missions essentielles :



Contact presse

Justine GUIGUES - Chargée des relations presse
justine.guiques@afl-banque.fr - 06 74 94 29 66

- La diffusion du modèle, conjointement avec l'AFL, auprès des collectivités locales en vue de l'augmentation du nombre de membres actionnaires ;
- Être garant de l'esprit initial qui a présidé à la création de la banque, fondée sur la coopération entre collectivités ;
- La promotion de la décentralisation, à travers le rôle que joue l'AFL dans le financement local.

Le mandat de Directeur Général de la Société Territoriale emporte, conformément aux statuts de l'AFL, la nomination de plein droit de Philippe Rogier comme membre du Conseil de surveillance de l'AFL ainsi que de tous les comités spécialisés dudit Conseil, et ce également à compter du 1^{er} janvier 2026.

Avec Yves Millardet, Président du Directoire de l'AFL et Directeur général délégué de l'AFL-ST, il contribuera à la construction conjointe de la stratégie du Groupe AFL, fondée depuis sa création sur une gouvernance unifiée et partagée.

Quand les élus pilotent leur banque

Présidé par Marie Ducamin, également Vice-présidente de Rennes Métropole et maire de Saint-Jacques de la Lande, le Conseil d'administration de l'AFL-ST composé uniquement de représentants des collectivités locales actionnaires, assure la représentation de celles-ci et pilote le mécanisme de garantie qui fonde la solidité du modèle de la banque. Il nomme également les membres du Conseil de surveillance de l'AFL, l'établissement de crédit spécialisé et définit les grandes orientations stratégiques ainsi que le cadre d'appétit au risque du Groupe.

Composition du CA de l'AFL : [ici](#).

Une succession qui s'inscrit dans la continuité du développement de l'AFL

Présent dans le Groupe depuis ses débuts, Philippe Rogier en connaît toutes les dimensions — institutionnelles, bancaires et territoriales. Cette longévité témoigne de la continuité du projet et d'un engagement constant en faveur de l'intérêt général et de l'autonomie financière des collectivités locales.

Depuis plus de dix ans, Olivier Landel a joué un rôle déterminant dans le développement du groupe AFL. Son action fondatrice, sa connaissance fine des collectivités et sa capacité à fédérer autour d'un modèle unique ont largement participé au positionnement actuel de la banque auprès de son écosystème institutionnel et de ses actionnaires. Il continuera d'accompagner l'AFL comme membre de son Conseil de Surveillance



Contact presse

Justine GUIGUES - Chargée des relations presse
justine.guiques@afl-banque.fr - 06 74 94 29 66

« Pour les membres du Conseil d'administration et les collectivités actionnaires, l'arrivée de Philippe Rogier est une garantie de stabilité et de proximité. Il connaît notre modèle, nos attentes et la réalité des territoires. Sa nomination renforce notre capacité collective à porter une banque au service exclusif du monde local. », explique Marie Ducamin, Présidente du CA de l'AFL-ST.

« C'est un honneur de succéder à Olivier Landel et de poursuivre le projet porté depuis la création de l'AFL par les collectivités locales elles-mêmes. Mon engagement restera fidèle à l'esprit fondateur de l'AFL : offrir aux collectivités un outil bancaire qui leur ressemble, renforcer le dialogue entre élus et professionnels de la finance, et contribuer, à travers l'AFL, à la décentralisation. », ajoute Philippe Rogier.

« Je souhaite saluer l'engagement remarquable d'Olivier Landel, dont la contribution a été essentielle depuis la création de l'AFL. Il a porté ce projet avec conviction et détermination. Je félicite également Philippe Rogier pour sa nomination. Il réunit les compétences nécessaires pour assurer le lien entre l'écosystème territorial, la stratégie du Groupe et le pilotage de la banque. Sa prise de fonction marque une continuité forte et ouvre une nouvelle étape pour le développement de l'AFL. », conclut Yves Millardet, Président du Directoire de l'AFL.

A propos de l'AFL, la banque des collectivités locales

« Incarner une finance responsable pour renforcer le pouvoir d'agir du monde local afin de répondre aux besoins présents et futurs des habitants ».

Seule banque française détenue à 100% par les collectivités locales, l'AFL dispose d'un modèle unique et innovant ; celui d'une banque créée par et pour toutes les collectivités. En devenant actionnaires de l'AFL, les collectivités accèdent à un financement rapide et sur mesure pour leurs investissements locaux, tout en s'inscrivant dans une démarche de finance durable et responsable. Pour les collectivités, c'est la liberté d'investir, tout en ayant une gestion maîtrisée de leurs finances. Depuis le début de son activité en 2015, l'AFL a déjà octroyé près de 11,5 milliards d'euros, dont 2 milliards en 2024, et compte aujourd'hui 1229 actionnaires.

Plus d'informations : www.afl-banque.fr



Contact presse

Justine GUIGUES - Chargée des relations presse
justine.guiques@afl-banque.fr - 06 74 94 29 66